
Общественно-политическая газета. 
Основана в 1907 году

№ 4 (15247)
16 января 2020 года

ЧЕТВЕРГ
день выпуска  www.yalutorovsk.online

Дежурный по номеру
в четверг
Павел Белоглазов,
 3-23-58, с 8-00 до 12-00.

Не ждут чуда. Делают сами
Жильцов дома 181 по ул. Революции можно считать самыми дружными соседями. 
Каждую зиму они вместе к Новому году украшают свой двор M 3

Твоя новость в газете. Если вы стали очевидцем интересного события или факта, сообщите нам: yl1907@mail.ru,  vk.com/yznaet,  ok.ru/yznaet

Оперативно 
и достоверно

 c (Соб. инф.)

В День российской печати губернатор Тюмен-
ской области Александр Моор вручил бла-
годарственные письма журналистам, пресс-
секретарям и сотрудникам издательств, добив-
шимся в 2019 году профессионального успеха 
на всероссийском и международном уровнях.

Награда досталась и нашему коллеге - обозре-
вателю Евгению Дашунину - за журналистское 
расследование, проведённое совместно с архан-
гельскими поисковиками. Им удалось установить, 
что в братском захоронении в Коношском районе 
близ деревни Площадь, которое не значится ни на 
одной карте, могут покоиться бойцы 1276 стрел-
кового полка, сформированного в Ялуторовске.

Популярность и полярность. Александр Моор 
поблагодарил журналистов региона за честность, 
принципиальность, любознательность, умение 
отстаивать свою точку зрения, оптимизм и вер-
ность профессии. 
- Рейтинги показывают, что у наших земляков 
наибольшим доверием и популярностью поль-
зуются в первую очередь региональные СМИ. 
Но эта популярность налагает и высокую ответ-
ственность. Без ответственности за каждое ска-
занное и написанное слово журналист не состо-
ится. Доверие заработать сложно, а потерять лег-
ко, - отметил губернатор.
Он также добавил, что сегодня отрасль мечет-
ся между двумя полюсами: теми, кто регулярно 
теряет связь с реальной повесткой и даёт чита-
телям исключительно благостную картинку, и 
теми, кто готов эксплуатировать любую тему, пу-
гать людей заголовками ради рейтингов. Он уве-
рен, что журналисты нуждаются в профессио-                                                                                              
нальных стандартах. СМИ обязаны работать в 
повестке, волнующей большинство простых лю-
дей, но при этом помнить, что любая информа-
ция должна иметь подтверждение из несколь-
ких источников. Данные из соцсетей не могут 
считаться надёжными. Исключение составляют 
только официальные верифицированные стра-
ницы. А цитата, взятая с неизвестного аккаунта, 
мало чем отличается от слухов.

Евгений Дашунин работает в редакции 
«Ялуторовской жизни» уже 15 лет 
/ФОТО АЛЕКСАНДРА АКСЁНОВА

АКТУАЛЬНО

 c Евгения ДИКИХ

Президент России Вла-
димир Путин в своём 
Послании Федераль-
ному Собранию, текст 
которого он озвучил 
вчера, предложил                                                     
с 1 января 2020 года 
выдавать материн-
ский капитал при рож-
дении первенца. 

Почти полмиллиона. 
Президент выступил с 
инициативой не просто 
продлить программу мат-
капитала до 2026 года, но 
и распространить её воз-
можности. Так, с 1 янва-
ря выплату в размере 466 
тысяч 716 рублей могут 
получить и женщины, ро-
дившие первенца. Также 
Владимир Путин отметил 
необходимость увеличе-
ния суммы капитала для 
матерей, у которых поя-
вился на свет второй ре-
бёнок. В этом случае она 

составит 616 тысяч руб-    
лей. Еще одна инициа-
тива касается ипотеки. 
Если рождается третий 
малыш, по мнению гла-
вы страны, частично га-
сить долги по жилищно-
му кредиту следует госу-
дарству. Кстати, льгот-
ная ставка по ипотеке 
6% годовых для семей 
с детьми будет распро-
страняться на весь срок 
кредита.

- Нам удалось выйти 
на прирост населения, 
но сегодня рождаемость 
вновь падает. В данный 
момент нас почти 147 

миллионов человек, и мы 
вступили в сложный де-
мографический период, 
- пояснил свои инициа-
тивы Владимир Путин. 
Он отметил, что в 2019 
году число рождений на 
одну женщину по стати-
стике меньше, чем в во-
енное время – всего 1,5, и 
это очень маленький по-
казатель. По мнению пре-
зидента, для такой боль-
шой страны этот коэффи-
циент должен составлять 
1,7. Только тогда можно 
говорить о выходе из де-
мографической ловушки.

Кстати, некоторые 
из озвученных в Посла-
нии мер социальной под-
держки уже действуют 
на территории Тюмен-
ской области. Ранее их 
внедрили по инициа-
тиве губернатора Алек-                           
сандра Моора. Все жен-
щины, не менее пяти 
лет проживающие в ре-
гионе, могут получить 
маткапитал первенца. 
Его размер составляет 
150 тысяч рублей.

До семи лет. Ещё одно 
предложение Владими-
ра Путина, направленное 
на поддержку детства и 
материнства, - ежемесяч-
ные выплаты на каждо-
го ребенка в возрасте от 
трех до семи лет. 

Размеры такой субси-
дии, по мнению прези-
дента, должны состав-
лять в первоначальном 
виде половину прожи-
точного минимума - 5,5 
тыс. рублей. Однако к 
2021 году сумму могут 
увеличить вдвое. 

Глава государства ре-
комендовал правитель-
ству максимально опера-
тивно внести изменения 
в бюджет с учетом новых 
выплат на детей с 1 янва-
ря 2020 года. 

 f СПРАВКА «ЯЖ». С нача-
ла года в Тюменской обла-
сти поданы уже четыре за-
явления на предоставление 
регионального материнско-
го капитала на первого ре-
бёнка.

На первенца, 
второго и третьего
Президент призвал уделить особое внимание 
демографическим вопросам и соцподдержке

 g При рож-
дении третье-
го ребёнка го-
сударство «га-
сит» за семью 
450 тысяч руб-  
лей её ипотеч-
ного кредита

ФОТО: PIXABAY.COM

ДЕНЬ В КАЛЕНДАРЕ
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 c Евгений ДАШУНИН

Главы и специалисты сель-
ских поселений, представи-
тели администрации, обще-
ственники, ветераны и по-
чётные граждане района в 
канун Нового года собра-
лись на традиционном от-
крытом выездном заседа-
нии думы.

На этот раз с докладом об 
итогах социально-экономиче-
ского развития за 2019-й и пер-
спективах на два ближайших 
года глава муниципалитета Ан-
дрей Гильгенберг выступил со 
сцены хохловского Дома куль-
туры. Среди основных показа-
телей он отметил прирост на-
селения, улучшение уровня 
жизни, увеличение средней за-
работной платы, рост объёмов 
потребительского рынка, про-
мышленного производства, в 
том числе и за счёт открытия 
новых предприятий. 

Промсектор. Аграрии нара-
щивают посевные площади 
и поголовье скота, развивают 
рыбоводство, кролиководство. 
Сельхозкультуры в прошлом 
году заняли 30176 га, зерновые 
и зернобобовые - 17876. Вало-
вой сбор зерна составил 40132 
тонны при средней урожайно-
сти 22,5 центнера с гектара.

Собрали 11766 тонн картофе-
ля, 5801 тонну овощей. Кстати, 
регион по их выращиванию в 
открытом грунте - в лидерах по 
стране. Увеличилось количе-
ство крупного рогатого скота. 
В сельхозорганизациях района 
содержатся 9462 головы. При-
бавка по сравнению с 2018-м - 
почти на 400 единиц. Хозяй-
ства получили 23784,8 тонны 
молока и приплод в 3882 телён-
ка. Удой от фуражной коровы 
достиг 6136,4 кг, что на 860 кг 
больше в сравнении с преды-
дущим годом. Результат этих 
достижений - первое место в 
областных соревнованиях в 
отраслях АПК во второй сель-
скохозяйственной зоне.

По итогам регионального 
рейтинга оценки эффектив-
ности инвестиционной дея-
тельности район третий год 
подряд входит в пятёрку луч-
ших. Размер инвестиций в ос-
новной капитал в 2019-м со-

ставил около 300 млн рублей, 
при этом появилось порядка 
30 новых рабочих мест.

В планах - до 2022-го запу-
стить более 20 инвестицион-
ных проектов на сумму 2 млрд 
руб. с трудоустройством 400 
человек. Помимо этого, пред-
приимчивых людей ждут две-
надцать инвестплощадок для 
воплощения бизнес-идей.

По пути комфорта. Андрей 
Соломонович напомнил, что 
последние пять лет стабильно 
растут показатели строитель-
ства жилья. В прошлом году 
ввели в эксплуатацию 10191 
квадратный метр, из них 6654 
кв. м индивидуальных и 3537 - 
многоквартирных домов. План 
выполнен на 169%.

За год на развитие дорож-
ной сети потратили 41 360 тыс. 
руб., в 2020-м эту цифру плани-
руют увеличить на 15%. Отре-
монтировано чуть более трёх 
километров дорог местного 
значения. Обустроено 1764 ме-
тра тротуаров в Новоатьяло-
во, Аслане, Карабаше. Строи-   
тельство пешеходных доро-
жек продолжится в Беркуте, 
Петелино, Сингуле Татарском. 

Разработана проектно-смет-
ная документация на возведе-
ние трёх газовых блочных ко-
тельных в Ивановке и Криво-
лукской. В последней новый 
объект будет отапливать шко-
лу, проект уже получил поло-
жительное заключение Госу-
дарственной экспертизы.

Продолжается работа по 
запуску павильонов очистки 
воды с врезкой в центральную 
сеть водоснабжения. В минув-
шем году смонтированы ещё 
два таких комплекса. Теперь 
их стало десять, а в 2020-м к 
ним присоединятся ещё четы-
ре. Всего же в муниципалитете 

действуют 27 точек фильтра-
ции влаги.

Начато строительство кон-
тейнерных площадок - заклю-
чён контракт с ООО «ТСК «Ре-
гион» на монтаж 49 пунктов 
сбора мусора в восьми сель-
ских поселениях.

Учебный план. Бердюгин-
ская школа в числе 28 обра-
зовательных организаций 
Тюменской области вошла в 
федеральный проект «Совре-
менная школа» националь-
ного проекта «Образование» 
и стала центром цифрового 
и гуманитарного профилей 
«Точка роста». Помимо основ-
ных дисциплин ребята зани-
маются здесь робототехни-
кой, шахматами, финансовой 
грамотностью, проектной, на-
учно-исследовательской рабо-
той, 3D-моделированием, web-
дизайном, медиатворчеством.

На базе агротехнологиче-
ского колледжа продолжают 
работу агроклассы, в которых 
по четырём специальностям 
обучаются 103 человека.

К декабрю 2020-го завер-
шится строительство нового 
здания киёвской детской шко-
лы искусств. К этому времени 
141 ребёнок получит возмож-
ность заниматься в уютных ау-
диториях модульного объекта 
площадью почти 1000 кв. м. Так-
же здесь откроют новое отде-
ление «Гончарное дело». 

Массовое и спортивное. Ре-
кордных результатов добились 
работники сферы культуры. 
За последний год они провели 
более 5000 мероприятий, плю-
сом к ним 900 организовано в 
сельских библиотеках.

В рамках реализации нац-
проекта арсенал центра куль-
туры и досуга пополнили: му-

зыкальная аппаратура, орг-
техника, мебель, библиотеч-
ные стеллажи, книги, а также 
закуплен реквизит для прове-
дения мероприятий.

Всё больше селян приобща-
ются к спорту. Нормы ГТО в 2019 
году выполнили 458 жителей 
района, 95 из них удостоились 
знаков. В спортшколе регуляр-
но занимался 3741 человек.

По словам Андрея Соломо-
новича, бюджет, как и прежде, 
сохраняет социальную направ-
ленность. Расходы на образо-
вание, социальную политику, 
культуру и спорт составляют 
57% или 560 млн рублей. На-
логовые и неналоговые посту-
пления равны 113,2 млн руб., 
ежегодно доля собственных 
доходов растёт.

Почёт и награды. Естествен-
но, предновогоднее заседание 
не могло обойтись без торже-
ственных церемоний. Андрей 
Гильгенберг вручил свидетель-
ства о занесении в Книгу почё-
та Ялуторовского района Ива-
ну Григоруку, Василию Прий-
маку, Людмиле Шемякиной. 
Почётных грамот главы рай-
она удостоены электросвар-
щик асланинского участка МП 
«Строй-Проект» Марат Калеев, 
слесарь-оператор газовой ко-
тельной зиновского участка 
этого же предприятия Лари-
са Сахарчук, бухгалтер адми-
нистрации района Елена Ха-
бибуллина.

С почётной миссией в Хох-
лово в этот день прибыл и де-
путат областной думы Вла-                                                                                              
димир Ковин. За активную и пло-
дотворную работу он вручил 
ценные подарки местному со-
вету ветеранов и обществен-
ной организации ВОИ. А пред-
седатель думы Сергей Григо-
рьев наградил благодарствен-
ными письмами регионально-
го исполнительного комитета 
партии «Единая Россия» Андрея 
Рычкова и Оксану Токареву.

Завершилось заседание в 
обычном режиме - депутаты 
рассмотрели ещё несколько 
вопросов. Среди них: внесе-
ние изменений и дополнений 
в бюджет района на 2019 и 
плановый период 2020 и 2021 
годов, прогнозный план при-
ватизации муниципального 
имущества, утверждение пе-
речня имущества, передава-
емого в муниципальную соб-
ственность. 

Подводя годовую черту
Глава района доложил об успехах муниципалитета 
на открытом заседании думы

 g Андрей Гиль-
генберг: «Несмо-
тря на стабиль-
ность ситуации, 
главной целью 
остаётся повы-
шение качества 
жизни населения 
района»

Эфирная 
пауза

 c Евгений ДАШУНИН

Временные перерывы в 
трансляции теле- и ра-
диоканалов ожидают-
ся на территории Тю-
менской области в связи 
с профилактическими 
работами на объектах 
«Российской телевизи-
онной и радиовещатель-
ной сети».

20 января, с 4 до 13 часов, 
могут прекратить веща-
ние Первый канал, «Рос-
сия 1», «Матч ТВ», НТВ, «Пя-
тый канал», «Россия К», 
«Россия 24», «Карусель», 
ОТР, «ТВ Центр», «РЕН ТВ», 
«Спас», СТС, «Домашний», 
ТВ-3, «Пятница», «Звезда», 
«Мир», ТНТ, «Муз-ТВ», «Ве-
сти ФМ», «Радио России», 
«Маяк».

 f ВАЖНО. В филиале РТРС 
«Урало-Сибирский РЦ» по 
всем вопросам, связанным 
с телевизионными и радио-
трансляциями, просят обра-
щаться по телефону горячей 
линии 8-800-220-20-02 или на 
сайт tyumen.rtrs.ru.

Самые свежие новости 
города и района
на сайте yalutorovsk.online
и в социальных сетях

Производство молока (тонн)
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20069

20145
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Поголовье КРС 
во всех категориях хозяйств (голов)

2016

12905
12967

14073

14323

2017 2018 2019

НОВОСТИ

В новый 
ФАП 
на приём

 c (Соб. инф.)

Фельдшерско-акушер-
ские пункты Ялуторов-
ского района ожида-
ют кадровые пополне-
ния. Об этом на одном из 
первых совещаний рас-
сказал главный врач об-
ластной больницы № 23 
Михаил Горбачёв.

Уже приступил к работе 
фельдшер в Криволукской. 
Также ожидаются мед-                                                               
работники в Заводопет-  
ровском, Новом Кавдыке 
и Прогрессе. Михаил Ва-
лерьевич поделился ещё 
одной хорошей новостью: 
в декабре завершены ра-
боты по установке ФАПа в 
деревне Черёмушки. По-
сле процедуры лицензи-
рования, которая завер-
шится в течение месяца, 
здесь примут первых па-
циентов.

 f СПРАВКА «ЯЖ». Глава райо-
на Андрей Гильгенберг отме-
тил, что строительство пун-
ктов будет продолжено. В 
2020-м новые модульные спе-
циализированные здания по-
явятся в Петелино, Новоатья-
лово, Беркуте, Прогрессе.
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люди притоболья

Славится тружениками 
Ялуторовский район. Одна 
из них – Ева Андреевна             
Балаганина. 

За лучшей долей. родилась 
она в деревне Славновичи Смо-
ленской области. Мать и отец 
были безграмотными, работа-
ли где придётся. Жизнь на Смо-
ленщине в то время была тя-
жёлой, многие покидали род-
ные места. Вот и родители Евы 
в поисках лучшей доли в 1933 
году отправилась в Сибирь без 
планов, адресов и пунктов на-
значения. Сложный путь смог-
ли пережить лишь четверо из 
шести детей семьи - две доче-
ри и два сына. Когда добра-
лись до тюменской области 
(тогда омской), поселились в 
деревне Кулики Викуловско-
го района. 

Местная школа была че-
тырёхлетней, но Ева окончи-
ла семь классов (бегала в со-

из Смоленщины в Сибирь

Горка есть и в «Пентагоне»
Жильцы многоэтажки каждый год создают праздник в собственном дворе

седнюю деревню за семь ки-
лометров). образование дало 
свои плоды, её поставили в 
колхозе учётчиком полевод-
ства. пятнадцатилетней дев-
чонке приходилось не толь-

ко учитывать труд других, но 
и работать самой – весной на 
быках пахала землю, летом за-
готавливала сено. 

В начале войны мужчин 
призвали на фронт, и все за-
боты легли на женские пле-
чи. Хотя отца Евы и не забра-
ли в армию, помочь домочад-
цам он не мог, - повредил по-
звоночник на лесозаготовках.

И один праправнук. В 18 лет 
Ева познакомилась с павлом, 
они полюбили друг друга, по-
женились, родили шестерых 
детей. В 1954 году мужа отпра-
вили учиться на курсы бухгал-
теров, там-то он и узнал, что в 
ялуторовском районе взамен 
трудодней выплачивают день-
ги. поэтому в 1958 году семья 
решила переехать. Мечта обо-
сноваться в Хохлово не сбы-
лась – не хватило денег на по-
купку жилья. приобрели сруб в 
Криволукской, своими руками 
довели его до пригодного для 
житья состояния. постепенно 
обзавелись и хозяйством – ко-

ровой, пчёлами. Ева Андреевна 
работала на ферме телятницей, 
потом перешла в доярки. труд 
был тяжёлый, приходилось до-
ить по 17 коров. В этой долж-
ности она проработала девять 
лет. Когда стало внедряться 
искусственное осеменение 
животных, Ева Андреевна от-
училась на курсах в посёлке 
Московском и сменила сферу 
деятельности. Как многодет-
ная мать, вышла на пенсию в 
50 лет, 36 из которых отдала 
сельскому хозяйству. 

Многое пришлось ей пере-
жить за эти годы – похорони-
ла мужа, потеряла четверых 
детей. Но унынию предавать-
ся некогда, ведь есть пять вну-
ков, три внучки, 13 правнуков 
и один праправнук. За добро-
совестное отношение к работе 
Ева Андреевна была награжде-
на многими грамотами, меда-
лью ВдНХ, медалью за доблест-
ный труд. и до сих пор, даже в 
свои 90 лет, она не изменяет 
своим принципам. 
Пётр Ялунин

уВлЕчёННыЕ

 c Светлана нЕСТЕРОВА 

Обустройство новогодней 
площадки – добрая тради-
ция жителей одной из са-
мых известных ялуторов-
ских многоэтажек. 

«пентагонцы» уверены – 
праздничное настроение  и 
досуг нужно создавать самим, 
и вполне успешно с этой зада-
чей справляются. Этот раз не 
стал исключением. Кроме ёлки 
и горки здесь появился еще и 
каток, в который превратили 
футбольное поле.

Все вместе. Навалились на ра-
боту все – и дети, и взрослые. 
Кому что по силам. Команду-
ет «парадом» домком Надеж-
да Зубарева. именно она взя-
ла на себя ответственность за 
обеспечение безопасности де-
тей. Говорит, что всё сделано 
по регламенту – горка распо-
ложена скатом не на проезжую 
часть, каток огорожен.

- Старожилы живут здесь с 
1991 года, они мои главные по-
мощники. большая отдача и от 
детей. Всегда рядом – и снег под-
тащат, и вёдра с водой. Молодцы 
все! отрадно, что к нам присо-
единяются и жители соседних 
домов. Не остаются в стороне и 
те, кто арендует квартиры, - рас-
сказывает Надежда Николаевна.  

Самое главное - дети до-
вольны. - Мы мечтали о катке 
рядом с домом. теперь не нуж-
но ездить в центр города, ведь 
это далеко, да и родителям на-
кладно, - говорят школьники 
дима Зубарев и дима угрени-
нов. Мальчишки сами следят 

за состоянием льда, не чура-
ются взять лопаты и убрать 
снег, а заливкой занимаются 
родители. 

- идея сделать каток пришла 
в голову роману тимофееву, а 
горку - игорю тарасову. помо-
гали иван и Андрей балашо-
вы, денис угренинов, петр Га-
бышев, Александр Кирьянов, 

Артемий Фоминцев, - добавила 
домком. разноцветные флажки, 
которые натянуты по перимет-
ру площадки, - работа пенсио-
нерок раисы турнаевой и Зи-
наиды Красиковой. поддержа-
ла активистов и управляющая 
компания - добавили денег на 
покупку ёлки, обеспечили «за-
ливщиков» водой. 

Два Димы - Зубарев и угренинов - знают толк в правильных ледянках и позах. лёжа на животе катиться веселее /фото александра смирнова

Домком надежда Зубарева с гордостью демонстриует богатый 
наряд местной ёлочки. В прошлом году был неприятный случай - 
украшения сорвали, но с помощью участкового виновных нашли. 
В этот раз пока без происшествий /фото александра смирнова

Сёстры София и Мария Прутовы 
кататься приходят из соседского дома /фото александра смирнова

КоНКурС

В память 
о стрелках

 c Павел БЕлОГлАЗОВ

Подведены итоги конкур-
са на лучший эскиз памят-
ного знака, который уста-
новят на месте формиро-
вания 1276-го (Ялуторов-
ского) полка 384-й стрел-
ковой дивизии в районе 
школы им. Декабристов 
или парка им. А. Кауля. 

Победа досталась предпри-
нимателю владимиру Золо-
тухину. он предложил сде-
лать монумент в виде сол-
датского треугольника – 
одного из символов войны. 
Худсовет предложил до-
полнить проект картой-схе-
мой старорусского района, 
где сражался наш полк. ря-
дом с памятником плани-
руют установить стенд с 
информацией о земляках, 
воевавших в составе этого 
подразделения.
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